
佐賀中部広域連合介護保険運営協議会（第１回）
（結果報告）

平成１５年９月９日（火）
１５：３０～
佐賀市大財別館４F会議室

出席委員 井本委員 副田委員 服部委員 勝田委員 上村委員 藤岡委員
中下委員 西田委員 林田委員 久保田委員 江頭委員 小野委員
浅賀委員 戸田委員 倉田委員 角谷委員 徳久委員 西村委員
大坪委員

欠席委員 諸隈委員

１ 開会（碇総務課長）

２ 辞令交付（木下連合長）

３ 広域連合長挨拶（木下連合長）

４ 委員の自己紹介（欠席：諸隈委員）

５ 会長及び副会長の互選
会 長 井本 誠司
副会長 上村 春甫
※事務局提案

６ 議事
次の事項について一括して事務局から説明
(1) 介護保険制度の概要（碇総務課長）
第２期介護保険事業計画を中心に説明
(2) 介護保険制度の運用状況
認定関係（岡部認定課長）
給付関係（三塩給付課長）
保険料関係（本間業務課長）
相談業務（碇総務課長）
(3) 今後の取組と課題（碇総務課長）
・施設整備
・介護予防事業
・介護給付費適正化事業
・その他
(4) その他

※以下議事に関する主な質疑応答

【施設整備関係】

委 員： 待機者が急増する中での施設整備の問題について，国は完全個室，



ユニット化を唱えているが，施設入所者のアンケートでは，個人負
担が増えても個室を希望すると回答した人は１割も達せず，費用が
安い複数ベット希望者が８０％強であった。

委 員： 待機者とはどういう状況の方たちなのか
事務局長 ： 待機者とは入所待ちの人で，その人数は把握している。入所の必要

性が高い人，低い人がいると思うが，その数値は把握していない。
委 員： 待機者は，県内で約４３００人，佐賀中部広域連合内で約２０００

人（複数申込を含む。）くらいになっている。
県の入所指針では８０点以上が基準となっているが，要介護１や２
の方は点数が低く入所できる確率が低い。要介護４以上で独居でな
いとなかなか８０点の基準に達しない。痴呆老人など点数が低くて
も施設入所が必要と思われる人はおり，これらの人が入所できるよ
うにすべきでは。

委 員： 老人保健施設には入所指針は無いのか。これも本当に必要な人が入
れるようにすべきでは。

委 員： 待機者を減らすためには，グループホームや小規模，多機能型居住
施設が必要では。

【介護給付費適正化事業（ケアプランチェック）関係】

委 員： ケアプランチェックについて，ケアマネジャーがチェックするとあ
るが，どういうケアマネジャーが，どのようなチェックをするの
か。

給付課長： 広域連合の嘱託職員として，ケアマネジャーの有資格者を２名配置
し，被保険者にとってケアプランが適当なものかチェックをする。

委 員： 介護者家族と話をして作られたケアプランに対し，良い，悪いを言
えないのでは。

委 員： 私もケアマネジャーですが，ケアプランに対してどういう評価をさ
れるのか

介護認定
課長：

ケアプランが利用者に適当なものとなっているか，また，ケアマネ
ジャーどうしでケアプランの検討をすることもできる。

委 員： これは，ケアマネジャー養成の事業なのか。
介護認定
課長：

養成するのではなく，優秀なケアマネジャーを採用したい。

委 員： 看護師や福祉士などを入れてグループでしてはどうか。
委 員： 私は，実際にサービスを利用しておりますが，家族，本人，ケアマ

ネジャー３者の人間関係で，ケアプランが違ってくるのでは思う。
今のケアマネジャーは熱心にしていただいている。どんなケアマネ
ジャーに恵まれるかが重要だと思う。

会 長： ケアプランに対して，良い，悪いは言えないのではという意見もあ
りますが，良いケアプランを作っていただいているという意見があ
るということは，悪いこともあるということでしょうから適正化が
必要ということでしょう。

【介護予防事業（痴呆予防）関係】



会 長： 痴呆予防については，これから取組むということですが，現在，佐
賀市が物忘れ相談，東与賀町がスクリーニングをしているようで
す。

委 員： 施設入所者の事例で，遠くの家族がたまに会いにきてもあまり反応
がなかった方が，話し相手などのボランティアを入れることによっ
て，感情が出てきた。対人的なかかわりが大事なのではないか。

委 員： 佐賀市では気道感染予防についての計画もあるようだが，広域連合
ではどうしているのか。市にまかせるのか，連合でも取組むのか。

介護認定
課長：

連合では，まず，認定の原因疾患として，高いものから取り組んで
いる。
気道感染予防は今のところ市町村の保健事業として取り組んでいる
ところもあるようですが，連合ではまだ未検討です。

【その他】

委 員： いきがいディサービスを３年やってきているが，利用者が介護保険
の申請をしようとしない。介護保険に違和感をもっておられるよう
だ。

７ 閉会（１７：２０）
事務局職員の紹介（局長，各課長）
介護予防シンポジウムの案内
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